

Proyecto De Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación,

RESUELVE:

Declarar de Interés es esta Honorable Cámara el Primer Encuentro Indigenista en **KARUKINKÁ**, organizado por el Museo Raíces Fueguinas, a realizarse en la Ciudad de Tolhuin, Provincia de Tierra del Fuego, A.I.A.S. los días 4 y 5 de septiembre de 2024, en conmemoración del "Día Internacional de la Mujer Indígena".

Fundamentos

Sr. Presidente:

Los pueblos originarios de la Patagonia y de Tierra del Fuego en particular, no se han extinguido.

Un recuento de los descendientes de estas razas australes nos demuestra que estos linajes, aún siguen vivos y empeñados en rescatar y difundir su cultura ancestral.

Tienen su propia cultura, su lengua, su historia y su cosmovisión. Tienen también una serie de características comunes; una de ellas su conexión con la tierra y el mundo natural.

Sin lugar a dudas, que el papel de los pueblos indígenas es muy importante para proteger la biodiversidad debido a esta cosmovisión.

Por otra parte, las comunidades de pueblos originarios han enfrentado preocupantes amenazas que van desde la degradación de sus territorios por proyectos extractivos, hasta el riesgo para sus vidas y sus derechos.

Todo ello ha inspirado a un grupo de ciudadanos de la Provincia de Tierra del Fuego, A.I.A.S. a realizar un "Encuentro Indigenista" que logre reunir a representantes de pueblos originarios de la Patagonia y de Tierra del Fuego, como asimismo a invitados foráneos que, a través de un fraternal intercambio, dieran a conocer su historia, sus costumbres, sus contrariedades y sus anhelos para rescatar, conservar y proyectar su rica cultura heredada de sus antepasados.

Esta iniciativa debe ser rescatada por esta Cámara, que pongamos nuestra atención en este tipo de actividades, que nos demuestran que las culturas originarias del planeta han tenido un tronco común, manifestado en el respeto a la Madre Tierra, sus creencias, sus juegos, su medicina, sus ceremonias, etc., lo que fue expuesto por todos y cada uno de los participantes en este Encuentro Indigenista realizado en KaruKinka, la Tierra de los Fuegos, cuna originaria de la raza selknam.

El evento se promovió desde el MUSEO RESTÓ "RAÍCES FUEGUINAS", y se realizó los días 4 y 5 de septiembre de 2024. Conto con la disertación de representantes de

distintas comunidades indígenas de Argentina y Chile de las etnias Yagán, Kawésqar, Selknam, Huilliche y Mapuche, y tiene por objetivo conocer y resaltar el lugar de la mujer indígena en sus comunidades. La fecha elegida justamente respetando el "Día Internacional de la Mujer Indígena", proclamado por la Organización de las Naciones Unidas para destacar el rol clave de la mujer indígena en la superación de todas las problemáticas de nuestro mundo globalizado.

El año pasado, ingreso a esta Cámara con el número de expediente 4303-D-2024 este Proyecto de Resolución, y por haber perdido estado parlamentario, volvemos a presentarlo en esta oportunidad, solicitando a nuestros pares el acompañamiento y aprobación del mismo.

Freites, Andrea